

Betroffene und wie sich die Erkrankung äußert

Wie erleben Menschen, die an einer Demenz erkrankt sind, ihre Situation? Besonders im Anfangsstadium sind die Veränderungen für die Betroffenen deutlich erlebbar. In dieser Kategorie haben wir Videos zusammengestellt, in denen Erkrankte zu Wort kommen (Stand: Mai 2020).

„Ich will kein Mitleid!“ – Architektin lebt mit Alzheimer	
Filminhalt/Beschreibung:	Astrid Heller ist Architektin und lebt seit einigen Jahren mit einer Alzheimer-Diagnose. In einem kleinen Interview berichtet sie davon. Sie setzt sich dafür ein, dass Menschen mit kognitiver Beeinträchtigung ernst genommen werden und am gesellschaftlichen Leben teilhaben können. „Ich will kein Mitleid!“ sagt sie. Mit Blick auf jüngere Betroffene wie sie selbst fordert sie, dass Arbeitsplätze erhalten bleiben und man nicht aufgrund der Diagnose oder Beeinträchtigung ausgemustert wird.
Filmlänge:	7:09 Minuten
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=ZmXKKSzsbXc
Demenz, Halluzinationen & Wahnvorstellungen im Alter - Teil 1-2	
Filminhalt/Beschreibung:	Der Film zeigt Aufnahmen einer an Demenz erkrankten Frau. Er macht deutlich, wie sehr die Wahrnehmung von Wahnvorstellungen beeinträchtigt ist und sie damit beschäftigt ist.
Filmlänge:	Teil 1: 3:21 Minuten Teil 2: 4:53 Minuten
Quellenangabe/Links:	1: https://www.youtube.com/watch?v=D707h7tmtnI 2: https://www.youtube.com/watch?v=b5j3IcbNLYM
Gedanken einer Demenz-Patientin Panorama 3 NDR	
Filminhalt/Beschreibung:	"Was, wenn man nicht krank wäre, wenn man gesund wäre? Würde man das würdigen können?" - Hannelore Hofsommer hat Alzheimer. Wie eine Million anderer in Deutschland. Die Krankheit ist bis heute nicht heilbar, das Fortschreiten der Symptome lässt sich nur hinauszögern. Mit Panorama 3 hat sie über den Umgang mit Demenz gesprochen.
Filmlänge:	5:11 Minuten
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=mZBhoaO994Q

37 Grad: Rudi Assauer – Ich will mich nicht vergessen!	
Filminhalt/Beschreibung:	"37 Grad" begleitet den Prominenten und sein Umfeld bei seinem Weg ins Vergessen.
Filmlänge:	32:45 Minuten
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=yv5V0kwpYHE
Ein Tag im Leben der Frau W.	
Filminhalt/Beschreibung:	Der Journalist This Wachter begleitete seine an Demenz erkrankte Mutter einen Tag lang mit dem Mikrofon.
Filmlänge:	6:20 Minuten
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=uBBXpJZA3sQ
Helga Rohra, Demenzaktivistin	
Filminhalt/Beschreibung:	Helga Rohra bekam 2008 die Diagnose Lewy-Körper Demenz. Seither engagiert sie sich für die Anliegen von Menschen mit Demenz. Im Gespräch offenbart sie, wie sich ihr Leben seit der Diagnose verändert hat und sie beschreibt ihren persönlichen Kampf: Mit der eigenen Krankheit und für einen offeneren Umgang damit in der Gesellschaft. © 2016 alzheimer.ch
Filmlänge:	8:29 Minuten
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=jgmbzDdw3Zk&feature=emb_rel_end
Von Demenz bis Parkinson - Wenn die Krankheit mich verändert SWR Nachtcafé	
Filminhalt/Beschreibung:	Denn es gibt Krankheiten, die nicht nur Einschränkungen und Schmerzen bedeuten, sondern gleich ein ganzes Leben und einen ganzen Menschen verändern. Rund 1,6 Millionen Deutsche leiden beispielsweise an Demenz. Für Erkrankte qualvoll zu erkennen, dass Fähigkeiten verloren gehen, die Eigenständigkeit nachlässt und die Erinnerung verblasst. Auch Parkinson ist so eine Krankheit, die Angst macht.
Filmlänge:	1:27:35
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=Lj07BXnOi7Q
Demenz im Alltag: Betroffene Else Müller berichtet Stiftung Gesundheitswissen	
Filminhalt/Beschreibung:	Wie gehen Betroffene mit der Diagnose Demenz um? Wie gestalten sie ihren Alltag? Und welche Tipps haben sie für andere Erkrankte und deren Angehörige? Else Müller

	erhielt 2018 die Diagnose Demenz. Sie berichtet von ihren Erfahrungen.
Filmlänge:	5:11 Minuten
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=mhBZr59LH0k
Alzheimer und ich! Erinnerung an Richard Taylor	
Filminhalt/Beschreibung:	Im Juli 2015 ist Richard Taylor an Krebs verstorben. Wir erinnern mit unserem Beitrag an den Texaner, der so vielen Menschen die Augen geöffnet und Mut gemacht hat.
Filmlänge:	7:29 Minuten
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=OktU6fHvIyY
Wie man mit Alzheimer leben kann	
Filminhalt/Beschreibung:	<p>Fällt das Wort Alzheimer, ist das zumeist mit negativen Vorstellungen verbunden.</p> <p>Doch man kann auch aus einer anderen Perspektive darauf schauen. So, wie Herr S. und Frau S. aus Innsbruck. Die beiden leben mit Gedächtnisproblemen und haben eine Alzheimerdiagnose, in deren Folge sie ihren Beruf als Architekt bzw. als Sängerin aufgeben mussten.</p> <p>Natürlich stellt das für sie ein Problem dar. Aber sie haben auch Wege gefunden, mit diesem Umstand zu leben und sich neue Möglichkeiten zu erschließen, ihr Leben zu meistern. Christina Pletzer, die Unterstützerin der Selbsthilfegruppe, der beide angehören, hat sich mit beiden bei Herrn S. zuhause getroffen und ein aufschlussreiches Gespräch geführt, in dem es nicht nur um Alzheimer, sondern auch um die Malerei, das Singen und das Restaurieren alter Stühle ging.</p>
Filmlänge:	7:34 Minuten
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=wGA-yfBYeIE
Auf dem Weg mit Alzheimer Christian Zimmermann Film	
Filminhalt/Beschreibung:	Am 15. Mai wäre Christian Zimmermann 69 Jahre alt geworden. Der im November 2015 verstorbene Münchener war einer der ersten Personen im deutschsprachigen Raum, die in die Öffentlichkeit gegangen ist, um dort über seine kognitiven Beeinträchtigungen – offizielle Diagnose: Alzheimerdemenz – zu sprechen.
Filmlänge:	8:40 Minuten
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?v=A1rD2JQ52Pw

Diagnose Demenz: Erfahrungsbericht Else Müller	
Filminhalt/Beschreibung:	„Diagnose Demenz“: Dieser Film ist Teil einer Informations-Kampagne der beiden gemeinnützigen Stiftungen „Zentrum für Qualität in der Pflege“ und „Stiftung Gesundheitswissen“ zum Thema Demenz. In der Film-Reihe sprechen Menschen mit Demenz und ihre Angehörigen sowie verschiedene Fachexperten über die Erkrankung und den Umgang damit.
Filmlänge:	5:11 Minuten
Quellenangabe/Links:	https://www.youtube.com/watch?time_continue=6&v=olct8sC37bo&feature=emb_logo
Diagnose Demenz: Erfahrungsbericht Familie Speer	
Filminhalt/Beschreibung:	Bei Wolfgang Speer wurde Alzheimer-Demenz diagnostiziert. In diesem Film berichtet er zusammen mit seiner Frau Erica von ihrem gemeinsamen Leben mit der Erkrankung, wie sie ihren Alltag gestalten und wie sie in die Zukunft schauen. Der Film ist ein persönlicher Erfahrungsbericht und stellt keine Empfehlung dar. Er ist darum nicht und verallgemeinerbar.
Filmlänge:	4:49 Minuten
Quellenangabe/Links:	https://www.zqp.de/demenz-herausforderung/ https://www.youtube.com/watch?time_continue=125&v=X79p09E5sJY&feature=emb_logo

Stand Mai 2020